

### *Verkehrslösung Münsingen – Sanierung Ortsdurchfahrt*

# Nach langer Planung rückt die Umsetzung näher

Die ersten Bauarbeiten im Zusammenhang mit der Sanierung der Ortsdurchfahrt rücken näher. Im Spätsommer 2020 wird das ehemalige Coop-Gebäude im Dorfzentrum abgebrochen und im Frühjahr 2021 beginnen die Bauarbeiten beim nördlichen und beim südlichen Ortseingang.

Im April lagen die Projektänderungen der Sanierung der Ortsdurchfahrt öffentlich auf (siehe Münsinger Info 1/2020). Aus den Reihen der Grundeigentümerinnen und Grundeigentümer entlang der Bern- und der Thunstrasse gingen fünf Einsprachen ein, die gestalterische Fragen, die Anordnung der Parkplätze und den Beginn des Tempo-30-Bereichs an der Thunstrasse betreffen. Vor den Sommerferien werden mit den Einsprechenden Einigungsverhandlungen durchgeführt. Der Abbruch des leerstehenden ehemaligen Coop-Gebäudes ist der erste bauliche Schritt für die Sanierung der Ortsdurchfahrt. Er beginnt im Spätsommer 2020 und ist Voraussetzung für die Verlegung des Kreisels Dorfzentrum im nächsten Jahr. Indem der Kreisel in die Richtung des ehemaligen Coops verlegt wird, entsteht vor dem Geschäftszentrum Dorfplatz 5 ein neuer Platz, der von der Gemeinde gestaltet wird.

Im Frühjahr 2021 beginnen die Strassenbauarbeiten bei den Ortseingängen von Rubigen und von Wichtrach her. Von Rubigen her wird der Kreisel für den Anschluss der Entlastungsstrasse Nord und der vorgelagerte Bereich mit einer Fahrspur für Busse und



Im Mai 2021 starten die Bauarbeiten am Kreisel Dorfplatz. Die Werkleitungen werden saniert und durch die Verlegung des Kreisels entsteht vor dem Geschäftszentrum Bank SLM/Confiserie Berger ein neuer Platz, den die Gemeinde gestaltet.

Velos sowie mit einer Lichtsignalanlage gebaut. Diese hat die Funktion eines «Pförtners», mit dem der Bus bevorzugt und der Verkehr bei Überlastung des Zentrums dosiert werden kann. Von Wichtrach her entsteht ein ebensolcher Pförtnerbereich vor dem Aeschikreisel. Im Sommer 2021 beginnen die Sanierung der Werkleitungen und der Neubau des Kreisels im Dorfzentrum.

Wir werden Sie im Münsinger Info regelmässig über die Details der anstehenden Bauphasen und der Verkehrsführung informieren.  
Oberingenieurkreis II, Tiefbauamt des Kantons Bern

#### Stand der Gemeindeprojekte:

- **Entlastungsstrasse Nord**  
Das Parlament hat am 12. Mai 2020 die Überbauungsordnung und das Bauprojekt für die Entlastungsstrasse Nord mit grossem Mehr genehmigt. Dieser Entscheid ist rechtskräftig. Im Herbst 2020 wird die Baubewilligung durch die kantonalen Behörden erteilt. Inbetriebnahme ca. Ende 2023.
- **Bahnhofvorplatz West / Senevita**  
Die Bauarbeiten an der unterirdischen Veloabstellanlage haben begonnen und liegen im Zeitplan.
- **Verlegung Industriestrasse / Ausbau Bahnhof Münsingen**  
Die diversen gemeindeeigenen Vorprojekte «Neue Industriestrasse», «Personenunterführung Süd», «Personenunterführung Nord» sowie «Perron West» werden in enger Abstimmung mit der SBB geplant, welche gleichzeitig ihr eigenes Vorprojekt «Bahnhofumbau Münsingen» gestartet hat. Mitte 2021 sollten die ersten Resultate und Kostenvoranschläge zu den einzelnen Teilprojekten zur Verfügung stehen.